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道道路路拓拓宽宽已已33年年 却却没没有有人人行行道道
修路者：无影山路北段未完成规划主要受拆迁“掣肘”

普利街>>

人行道刚建好
被摊点占一半

本报6月23日讯(见习记者
王皇 ) 近日，有市民反映，普利
街新建人行道被商铺、摊点占用。
记者在普利街看到，北侧已建成
的约3米宽的人行道被摊点占去
大半。

近日，记者在普利街看到，东
头、西头仍在封闭施工，北侧人行
道已铺好，行车道与人行道之间
的绿化隔离带框架也已成型。新
建的人行道南北至少宽3米，部分
路段宽近4米。这些人行道让不少
沿街商铺看到了“商机”，纷纷将
店内商品摆到人行道上。人行道
外侧自东往西多了一排自行车、
布鞋、快餐车、洗衣机等，加上穿
插停放的进货车，本来宽阔的人
行道被占了一大半。

“店铺外面宽敞多了，在外面
摆大家能看得到。”正在自己店门
外摆摊的一位店主说。

目前，普利街仍全封闭施工，
并未放开通行，人行道上还未出
现明显拥堵现象。“道路改造后，
周边人流车流肯定还要增加，继
续占用人行道摆摊，阻碍行人通
行。”市民刘先生说。

记者了解到，目前普利街中
段已铺上中下层沥青，两头正在
进行管道合口工作。据济南市市
政公用局相关负责人介绍，8月初
之前将铺设最后一层沥青，其间
或将根据需要临时放开通行。

本报6月23日讯 (见习记
者 王红星 ) 近日，有市民
向本报反映，天桥区无影山
路北段拓宽后一直没有人行
道，行人被迫在非机动车道
通行，存在较大的安全隐患。
天桥区市政工程管理局工作
人员称，目前无影山路的改
造工作已经基本完成，北段
人行道的问题主要受道路两
侧拆迁“掣肘”。

“这段路经过多次拓宽，
现在已经是双向四车道的大
路。不过始终没有铺设人行
道，不知道什么原因。”市民李
先生称，无影山路北段紧邻济
南市立四院、济南军区总医院
和金牛建材市场，车流量和人
流量都非常大，而且这段路上
还有一个不小的坡段，对来往
行人更加不利。

23日，记者在无影山路与
师范路交口处看到，无影山路
为双向四车道的新路，而两侧
没有人行道。从师范路沿无影
山路向南一直到山东省肿瘤
医院东院区约1公里的距离，
情况都是如此。在建材市场公
交站牌下，市民只能站在临时
的非机动车道上等车。“这么好
的路咋没有人行道啊？行人只
能自己小心点吧。”在站牌下等
车的胡女士说。

记者发现，新修路面与
两侧的建筑物距离大都不足
2米，基本上没有铺设人行道
的空间。在路西侧的一小块
空地上，记者看到有工作人
员正在铺设人行道。“这一段
有人行道的空间，所以先铺

上，至于那些没有空间铺设
的地方，现在没法铺。”自称
是天桥区市政工程管理局的
工作人员表示。

“无影山路北段在2 0 1 0
年底就已经改造成了现在的
样子。根据规划，整条路改造
完以后应该有 5 0米宽，而现
在只有 3 5米宽。只有快车道
算是基本铺设完毕，而规划
中的自行车道和人行道尚未
动工。”天桥区市政工程管理

局负责该项目的刘经理称，
道路两侧各扩出9米，才能按
照规划铺设自行车道和人行
道。

由于道路两侧没有铺设
非机动车道和人行道，就只
能用最外侧的快车道临时通
行自行车和行人。据了解，该
段无影山路之所以 3年还没
有铺设人行道和自行车道，
主要原因在于道路两侧的拆
迁工作没有完成。“可能有几

个比较大的困难，道路两侧
拆迁涉及市立四院宿舍、省
气象局办公楼、重汽等单位。
目 前 拆 迁 可 能 尚 未 达 成 一
致。”刘经理称。

是等待拆迁完成再铺设自
行车道和人行道？还是利用现
有路况设置？刘经理称，局里领
导也正在协商这一问题，但目
前尚无结果。不过他表示，如果
拆迁顺利，三个月就能把自行
车道和人行道铺好。

无影山路建材市场站牌下，等车的市民只得站在临时的非机动车道上。见习记者 王红星 摄

地地下下室室被被水水浸浸泡泡一一年年多多
居民怀疑自来水管道渗漏，居委会将协调处理

本报6月23日讯 (见习记者
李文平 ) 近日，家住七里堡

小区 3 6 号楼的居民向本报反
映，楼下的地下室积水达一年
多，根本无法堆放杂物，居住在
一楼的居民家中比较潮湿，担
心墙体长期受水浸泡会对楼体
造成损害。东风街道办事处七
里堡社区居委会称将牵头协调
处理。

2 2日，记者来到七里堡小
区 3 6号楼，还未进入地下室，
一股发霉的味道就已传来，沿
着台阶而下，地面也越来越潮
湿。地面积水有三四厘米，为了

方便，地面上都用砖头摆着一
条简易的道路。由于长期浸泡，
墙面已经有些发黑。而里面摆
放的纸箱和杂物也透出一股霉
味。

据家住二单元二楼的张先
生介绍，由于长期遭受渗水浸
泡 ， 储 藏 室 已 经 无 法 堆 放 杂
物，就连自行车也开始放到了
楼下，很不安全。张先生说，
前两天下大雨，储藏室积水达
十 多 厘 米 ， 都 浸 泡 了 一 级 台
阶，居民只好买来水泵抽取积
水。张先生怀疑是由于小区自
来水管道渗漏，水顺着墙体渗

入地下室，造成积水。记者顺
着靠近自来水管道一侧的墙体
查看，果然发现墙面上有水滴
下渗。

张先生说，由于自来水管
道埋在地下，也无法判断管道
渗水位置，而水表处也没有发
现渗水的位置。据了解，由于小
区没有物业，导致问题积累了
一年多也没有解决。

东风街道办事处七里堡社
区居委会表示，居民已经反映
了多次，居委会也没有能力解
决，但是愿意牵头帮忙和自来
水公司协调。地下室被水浸泡一年多，居民忧心忡忡。 见习记者 李文平 摄
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